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Campus 3IS : un navire amiral pour les
industries culturelles et créatives en
Vaucluse

3IS  Education,  l’Institut  international  de  l’image  et  du  son,  vient  de  dévoiler  son  projet
d’implantation à Avignon. Ce réseau d’établissements de l’enseignement supérieur formant aux
métiers des industries créatives déjà installé sur Paris, Bordeaux, Lyon et Nantes va construire
à Agroparc un campus de 6000m2 destiné à accueillir près de 900 étudiants. De quoi booster
encore davantage l’émergence d’une filière des industries culturelles et créatives qui affiche
actuellement un essor sans précédent dans la cité des papes ainsi que dans tout le Vaucluse.

3IS Education va implanter son 5e campus à Avignon. Après son site historique, créé en 1988 dans la
région parisienne à Saint-Quentin-en-Yvelines, puis Bègles, à côté de Bordeaux, en 2016, Lyon en 2019 et
Nantes en 2021, c’est désormais dans la zone d’Agroparc que l’Institut international de l’image et du son
va fonder un nouvel établissement.
Ce dernier verra le jour sur un terrain de 12 000m2 situé le long de la route de Marseille, entre le siège
du Grand Avignon et le parc des expositions. Le futur campus des métiers des ICC (Industries culturelles
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et créatives) comprendra 2 plateaux en R+1 pour une superficie totale de 6 000m2. Cet investissement
de 15M€ comprendra 35 salles de cours, 5 amphithéâtres, 6 plateaux avec régie multicam, 45 cabines de
montage, son et étalonnage, 3 studios son avec régie, une salle de projection de 250 places… Le tout
équipé  des  matériels  les  plus  récents  puisque  l’Institut,  consacre  chaque  année  près  de  1M€ au
renouvellement de ses équipements sur ses différents sites.

De quoi recevoir plusieurs centaines d’étudiants lors de l’ouverture du campus avignonnais annoncée
pour septembre 2026, avant d’atteindre sa pleine vitesse de croisière à l’horizon 2030 en accueillant près
de 900 étudiants. En attendant, 3IS sera opérationnel sur Avignon dès l’an prochain avec 1 300m2 de
locaux provisoires permettant déjà d’abriter près d’une centaine d’étudiants sur Agroparc à partir de la
rentrée 2024. Ces formations concerneront dans un premier temps le cinéma et l’audiovisuel sur un
cursus de 3 ans. Elles seront ensuite complétées par une filière ‘acting’ (jeu d’acteur) à compter de
septembre 2025. Les jeunes éventuellement intéressés pourront faire acte de candidature sur le site de
3IS à partir du début du mois de novembre prochain.

Si le campus doit être opérationnel pour la rentrée 2026, les premiers élèves sont attendus pour
septembre 2024, dans des locaux provisoires situés à Agroparc.

Un campus inédit pour 3IS
Pour cet Institut fondée par des anciens diplômés de l’Idhec (Femis), de l’ENS Louis-Lumière et des
professionnels du cinéma, ce nouveau campus vauclusien est le premier a entièrement sortir de terre. En
effet, les sites précédents ont été aménagés dans des locaux existants, même s’ils ont pu donner lieu à
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des extensions.
Pour Avignon, 3IS a donc confié cette mission inédite au cabinet d’architecture bordelais Hobo, déjà
intervenu  sur  l’extension  du  campus  de  Bègles,  ainsi  qu’au  bureau  d’études  ER  Concept,  basé  à
Châteaurenard.
« Ce nouveau bâtiment sera éco-construit avec une empreinte thermique réduite », précise Julien Rossi,
co-gérant de ER Concept.
« Pour nous, c’est vrai que c’est la première fois que nous disposerons d’un bâtiment entièrement conçu
pour cela », complète Jean-Claude Walter. Pour le président de 3IS, ce chantier de 18 mois qui devrait
débuter  avant  la  fin  de  l’année  prochaine,  devrait  permettre  à  l’Institut  de  se  doter  «  d’un  outil
pédagogique particulièrement adapté et performant afin de renforcer la position de 3IS comme une école
de référence au niveau européen et d’assurer un enseignement d’excellence sur l’ensemble des métiers
créatifs. »

Des formations reconnues
D’abords spécialisée dans l’univers du cinéma et de l’audiovisuel, l’école s’est diversifiée pour couvrir
l’ensemble des industries créatives : son, spectacle vivant, jeu vidéo, cinéma d’animation, effet spéciaux,
‘acting’, communication digitale…
En tout, l’école délivre 9 diplômes d’Etat, du bac à bac+5. Des formations aujourd’hui reconnues par le
ministère de l’Education nationale ainsi que par le ministère du Travail.
A ce jour, l’ensemble des campus de 3IS s’étendent sur 30 000 m2 où sont reçus 2 500 étudiants de 35
nationalités différentes. Les cours y sont donnés par plus de 1 000 intervenants.
Les  élèves  de  3IS affichent  un taux  d’insertion  professionnelle  de  84% suivant  la  première  année
d’obtention de leur diplôme.

https://www.hobo.fr/
https://www.hobo.fr/references/ecole-de-limage-et-du-son-3is/
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Le président de 3IS.

Une ‘pro’ pour diriger le campus
C’est la réalisatrice Isabelle Hostaléry qui va prendre la direction du futur campus d’Agroparc. Cette
professionnelle, qui a débuté sa carrière en tant que monteuse pour France Télévision, le groupe TF1
ainsi que pour de nombreuses sociétés de production, sera à la tête d’une équipe d’une cinquantaine de
permanents à laquelle s’ajouteront les nombreux intervenants professionnels.
Pour 3IS, celle qui a réalisé le magazine de France 3 ‘C’est pas sorcier’ pendant 15 ans, qui a couvert
plusieurs Tour de France et éditions des Jeux olympiques, ou qui est auteure de plusieurs documentaires
« prendre la direction du campus d’Avignon est une évolution naturelle dans son parcours afin de
transmettre son savoir, faire partager les compétences de son réseau de professionnels aux étudiants et
ainsi, les préparer à leurs futurs métiers ».

Le choix d’une ville à taille humaine
« 3IS a choisi Avignon car la ville dispose de nombreux atouts pour renforcer notre maillage territorial,
en complément de Paris, Bordeaux, Lyon et Nantes, explique Jean-Claude Walter. Sa taille humaine, qui
la distingue des grands centres urbains, sa localisation, au croisement d’axes routiers et ferroviaires
majeurs, ainsi que son dynamisme culturel attirent la crème des créatifs du monde entier. » Une situation
particulière qui incite le président de 3IS à souhaiter accueillir des spectacles pendant le festival.
Il faut dire qu’avant de poser ses valises à Agroparc, l’Institut international de l’image et du son a
prospecté dans tous le grand Sud. Montpellier, Marseille, Aix-en-Provence… Et c’est finalement la cité
des papes qui a été retenue.
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La conception du futur campus avignonnais 3IS a été confiée au cabinet d’architecture bordelais
Hobo, déjà intervenu sur l’extension du campus de Bègles, ainsi qu’au bureau d’études ER Concept,
basé à Châteaurenard.

Les collectivités ont chassé ‘en meute’
Pour séduire 3IS, les élus de Vaucluse ont su jouer collectif. « Nous avons été accompagnés par toutes les
collectivités », reconnait d’ailleurs Jean-Claude Walter.
Le  Conseil  départemental  de  Vaucluse,  Vaucluse  Provence  attractivité,  le  Grand  Avignon,  la  Ville
d’Avignon, la commission du film Luberon Vaucluse, Citadis… Pas un ne manque à l’appel.
« Nous avons su travailler ensemble afin de trouver les arguments pour vous accueillir, insiste Cécile
Helle, maire d’Avignon. Je crois aux réussites collectives, et c’est ce que nous avons fait ici en étant des
facilitateurs. »
Même constat pour Dominique Santoni, présidente du Département : « nous avons su être convaincants
grâce, notamment, à tout l’écosystème cinéma-audiovisuel que nous mettons en place sur notre territoire.
Cela a fait certainement la différence avec les autres ».  

L’émergence d’un écosystème des ICC
« En s’installant ici, c’est aussi un signal très fort que 3IS éducation envoie sur le développement de ce
territoire », se félicite Joël Guin, président de la Communauté d’agglomération du Grand Avignon, qui
rappelle dans le même temps que « le secteur des ICC représente 300 établissements regroupant 1 200
emplois  dans  l’agglomération.  Notre  objectif  est  de  figurer  dans  les  5  premières  agglomérations
françaises pour l’accueil de studios numériques et de jeux vidéo. »
« L’installation de 3IS renforcera l’offre de formation et le vivier de compétences du secteur des ICC dans
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la région », confirme Jean-Claude Walter.

Lire également : « Le Vaucluse, un Hollywood provençal en devenir ? »

De nombreux acteurs déjà présents
Et l’écosystème vauclusien ne manque pas d’atouts dans le département : à commencer par l’Ecole des
nouvelles images d’Avignon, lauréate de l’appel à projet ‘France 2030 – La grande fabrique de l’image’,
qui a repris l’école du jeu vidéo Esa games de Carpentras et qui est également régulièrement primée
pour le travail de ses étudiants.
Il faut aussi compter avec la Scad à Lacoste, les studios d’animations Circus et la Station animation à
Avignon ou Duetto à Carpentras, la French tech grande Provence, SudAnim, la Villa créative d’Avignon
université qui abrite également l’école universitaire de recherche InterMEDIUS, l’Institut méditerranéen
de  la  communication  et  de  l’audiovisuel  (IMCA Provence)  désormais  implanté  à  Sorgues,  la  Gare
numérique de Carpentras, Game Academy qui figure dans le top 50 de l’année 2022 des écoles de jeux
vidéo…
Et ce n’est pas fini, le 16 octobre prochain c’est la célèbre école de théâtre de théâtre Lecoq qui quitte
Paris pour rejoindre l’ancienne caserne des pompiers de la rue Carreterie à Avignon.
Toujours dans la cité des papes, c’est dans le futur quartier de Confluences, en Courtine, que l’école du
numérique  ‘La  plateforme’  devrait  s’installer  au  sein  du  bâtiment  ‘totem’  emblématique  de  ce
programme. Ce campus des métiers du numérique ouvert à tous proposera des formations diplômante de
bac+2 à bac+5 sans frais de scolarité et sans conditions de diplôme au préalable.

Donner un avenir
« Il s’agit de donner un avenir à nos territoires et à nos jeunes en essayant de les retenir ici grâce à cet
écosystème qui en train de devenir une force économique », assure la maire d’Avignon.
« Cette filière audiovisuel qui se développe participe à l’attractivité du Vaucluse », complète la présidente
du Département.
Violaine Démaret, la préfète de Vaucluse, ne dit pas l’inverse en appelant de ses vœux « à garder nos
talents en Vaucluse » en imaginant un nouvel axe PLAM : Paris Lyon, Avignon Marseille où la cité des
papes jouerait dans la cour des grands tout en gardant sa dimension humaine.

(Vidéo) : 20 ans après la gare TGV d’Avignon,
l’aménagement de Courtine prend enfin son

https://www.echodumardi.com/dossier/le-vaucluse-un-hollywood-provencal-en-devenir/
https://www.nouvellesimages.xyz/
https://www.nouvellesimages.xyz/
https://www.echodumardi.com/economie/lecole-des-nouvelles-images-laureate-de-lappel-a-projet-france-2030-la-grande-fabrique-de-limage/
https://www.echodumardi.com/actualite/lecole-des-nouvelles-images-debarque-a-carpentras-pour-developper-la-filiere-jeu-video/
https://www.echodumardi.com/actualite/ecole-des-nouvelles-images-le-film-boom-nomme-aux-ves-awards/
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/lacoste-la-2de-edition-du-scad-animationfest-aura-lieu-au-printemps/
https://www.echodumardi.com/economie/les-studios-danimation-circus-simplantent-a-avignon/
https://www.lastationanimation.com/
https://www.echodumardi.com/economie/carpentras-le-studio-danimation-duetto-production-inaugure-ses-nouveaux-locaux/
https://www.echodumardi.com/economie/afterwork-frenchtech-retour-sur-le-dernier-rendez-vous-de-lecosysteme-tech-vauclusien/
https://www.echodumardi.com/economie/sudanim-lanimation-en-region-sud-fait-son-bilan/
https://www.echodumardi.com/actualite/villa-creative-avignon-universite-signe-les-statuts-de-la-sur-modele-economique-unique/
https://intermedius.univ-avignon.fr/#presentation
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/limca-a-pris-ses-quartiers-a-sorgues/
https://www.echodumardi.com/economie/carpentras-la-gare-numerique-recherche-des-porteurs-de-projets/
https://www.echodumardi.com/economie/carpentras-la-gare-numerique-recherche-des-porteurs-de-projets/
https://www.echodumardi.com/actualite/avignon-game-academy-dans-le-top-50-des-ecoles-mondiales/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/video-20-ans-apres-la-gare-tgv-davignon-lamenagement-de-courtine-prend-enfin-son-envol/
https://laplateforme.io/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


4 mai 2024 |

Ecrit par le 4 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/cecile-helle/page/2/   7/43

envol

Plus de 20 ans après la mise en service de la gare TGV d’Avignon, le quartier de Courtine
devrait  enfin  connaître  le  développement  que  lui  confère  sa  position  stratégique  pour
l’ensemble du bassin de vie. L’opération, confiée aux aménageurs Icade et Primosud prévoit la
réalisation de plus de 43 000m2 de logements, de commerces et de locaux d’activités et de
services. De la réussite de ce programme, dont les premiers coups de pioche devraient avoir
lieu courant 2025, pourrait dépendre l’avenir du dynamisme économique de l’ensemble du
bassin de vie. Pour ce projet urbain sans précédent les défis de la mobilité et de l’accessibilité
seront vitaux.

« Ça y  est  !  Le quartier  d’Avignon Confluences démarre très concrètement ».  Cécile  Helle,  maire
d’Avignon, ne cachait pas sa satisfaction lors de la présentation, ce mardi 12 septembre, du projet
d’aménagement du premier macro-lot situé dans la zone de Courtine, juste à côté de la gare TGV de la
cité des papes. Il faut dire que depuis 20 ans l’impatience avait peu à peu laissé la place à une inexorable
résilience.
Pensez donc ! Le 7 Juin 2001, soit 12 ans après les premières études, le président de la République,
Jacques Chirac, inaugurait en grande pompe la gare TGV d’Avignon-Courtine ainsi que l’ouvrage d’art le

https://www.icade.fr/
https://www.primosud.fr/
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plus cher de cette nouvelle ligne à grande vitesse TGV-Méditerranée : les 1,5km du viaduc sur le Rhône
(140M€).
Désormais reliée à Paris en moins de 3h par cette gare (47M€), qui a failli voir le jour à Pujaut puis sur le
plateau des Angles, tout le monde pense alors à ce moment que la confluence du Rhône et de la Durance
va connaitre un essor sans précédent.
Mais si l’effet TGV fonctionne à plein pour les Alpilles, le Luberon, une partie d’Avignon ainsi que le
Vaucluse,  le  Gard  rhodanien  et  le  Nord  des  Bouches-du-Rhône,  rien  ne  semble  vouloir  émerger
durablement à proximité immédiate de cette gare. Pourtant, à travers toute la France, les autres gares
TGV, qui disposent de bien moins d’atouts que celle de la cité des papes, voient des zones d’activités
fleurir comme des champignons.

Inaugurée en 2001, la gare TGV de Courtine est située à moins de 3km du centre-ville de la cité des
papes. © DR

Une zone qui a tout pour réussir
Incompréhensible, alors que la nouvelle gare avignonnaise a tout pour réussir : désignée plusieurs fois
gare préférée des français, elle a franchi le cap des 4,1 millions de passagers en 2019. Un objectif qui,
selon la SNCF, ne devrait pas être atteint avant 2030. Située à moins de 2,5 kilomètres de l’intra-muros,
la gare dispose également de la plus importante offre de stationnement (5 000 places) pour une gare TGV
en France. Malgré tout cela, rien ne se passe autour, ou pas grand-chose. Et ce n’est pas faire injure aux
quelques immeubles de bureaux, aux hôtels, aux résidences ou bien encore à l’implantation de l’Hôtel des
ventes (opérationnel depuis 2009) de dire que l’aménagement de la zone ne connaît pas d’impulsion
déterminante.

« Un projet urbain sans précédent à l’échelle de l’agglomération. »

Joël Guin, président du Grand Avignon
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Les projets n’ont pourtant pas manqué : programme City Sud, déplacement du ciné Pathé depuis Cap
Sud, Cité de la formation, parc d’attractions, golf, port de plaisance, balnéothérapie, hôtel de luxe, centre
de séminaire, complexe touristique saisonnier… (voir encadré ‘Avignon Confluences : les grandes dates
de Courtine’ en fin d’article). Autant de dossiers qui, malgré les bonnes volontés n’ont jamais vu le jour.
Ou plutôt  n’ont  jamais  sorti  la  tête  de  l’eau.  La  faute,  tout  particulièrement,  à  un PPRI  (Plan de
prévention des risques d’inondations) appliqué de manière draconienne par les services de l’Etat en
bloquant inexorablement l’aménagement de cette zone.

Il  faut dire qu’en guise de cadeau d’adieu, beaucoup pointent du doigt en ‘off’  une ministre, aussi
rancunière que malheureuse après des élections municipales perdue à Avignon en 2001, d’avoir eu ‘la
bonne idée d’œuvrer’ à ce que l’évaluation des risques d’inondation ne soit plus estimée par rapport à
une crue centennale mais par rapport à une crue millénale. Et histoire de bien verrouiller l’affaire, outre
le Rhône, ce risque avait été aussi étendu à la Durance. Pas étonnant dans ces conditions que les
programmes apparaissent au compte-gouttes et qu’il soit difficile de réaliser des projets d’envergures
comprenant notamment un geste architectural emblématique.

Le 1er macro-lot d’Avignon-Confluences vu depuis le parvis de la gare. ©Leclercq Associés &
Etienne Gozard_ArtefactoryLab

Une vitrine pour Courtine ?
Aujourd’hui, en entrant dans sa phase opérationnelle, ce nouveau projet semble lever ces obstacles qui,
espérons-le désormais, devraient enfin faire partie du passé. Quelques indices pouvaient déjà cependant
laisser subodorer ce frémissement. Le nouveau siège de la Caf (Caisse d’allocation familiale) de Vaucluse
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qui  centralise  depuis  quelques  mois  les  agences  d’Avignon-siège,  Cavaillon  et  Carpentras.  Baptisé
Confluence Park : ce bâtiment constitue déjà ce fameux édifice signature. Juste à côté, la pérennisation
de l’ancien Opéra-Confluence par des entrepreneurs locaux donne aussi un signal fort sur la vitalité de la
zone et de son avenir, notamment en termes d’animations culturelles. Auparavant, le projet ‘Bart’ lancé
en 2021, sur 5 étages et plus de 6 000m2, devrait proposer commerces, logements privés et espaces de
coliving, services, bar et restaurant sur le toit-terrasse avec vue sur 360° et le palais des papes. La
livraison est prévue en 2025.

Ne manquait-il donc pas alors un élan supplémentaire afin de passer à la vitesse supérieure ? C’est ce
défi que va tenter de relever ce premier ‘macro-lot démonstrateur’ dont la conception a été confiée à la
foncière de bureau Icade Promotion, filiale de la Caisse des dépôts, Primosud, filiale partielle du groupe
Nexity, ainsi que le cabinet d’architecture parisien Leclercq & associés.

L’organigramme du projet.

Du logement et de l’activité économique sur 43 000m2
Ce premier macro-îlot représente un programme d’environ 43 000m². Il intègre 463 logements pour 25
285m² de surface de plancher, comprenant des logements en accession libre à la propriété (environ 300
logements) ainsi que logements accompagnés (163 logements types résidence mobilité, résidence d’hôtel
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hospitalier, colocation pour personnes en situation de handicap…). Ces logements pourront être des
appartements ou même des petites maisons. Ils seront conçus pour être traversant pour mieux les aérer
en soirée. Ils intégreront au maximum des grandes terrasses ou des balcons très profonds.

A cela s’ajoute 13 460m² d’activités tertiaires dont 5 100m² de bureaux, 4 100m² de co-working, 2 600m²
d’espaces formations numérique et créative (voir encadré en fin de paragraphe) et 1 660m² d’espaces de
formation et de production (manuelle ou artisanale). A ce jour, 50% des surfaces de bureaux seraient déjà
louées selon les promoteurs.

Découvrez la vidéo complète du projet.

Enfin, le projet intègre 4 300m² d’activités commerciales : 1 500m² de marché alimentaire et restauration
avec une halle gourmande, 1 700m² de commerces de proximité, 500m² de restauration et bar, 300m²
pour une salle de sport et une crèche de 300m². Une aire de jeux, un jardin partagé ou bien encore un
auditorium sont également prévus.
Les premiers travaux sont annoncés courant 2025 pour des premières livraisons fin 2026. Le chantier
devrait débuter par les secteurs les plus près de la gare et le bâtiment ‘totem’ notamment.

Développement d’une économie créative et numérique
Le projet prévoit l’implantation de ‘La plateforme’, une école du numérique qui devrait s’installer à
Avignon au sein  du bâtiment  ‘totem’  emblématique de  ce  programme.  Ce campus des  métiers  du
numérique ouvert à tous propose des formations diplômante de bac+2 à bac+5 sans frais de scolarité et
sans conditions de diplôme au préalable.
Autre acteur annoncé au sein de projet : Make ici, un réseau français de manufactures collaboratives
dédiées à l’artisanat d’art, au design et à la fabrication numérique qui pourrait notamment développer un
lieu de création scénique autour des décors de théâtre ou de cinéma.

S’intégrer au mieux dans la nature qui l’entoure
Le tout ambitionne d’intégrer au mieux les paysages et les éléments naturels présents. Ainsi, l’actuel mas
Guigue est conservé en constituant même la pierre angulaire autour de laquelle a été imaginé le projet de
l’architecte et urbaniste François Leclerc. Un recensement de la végétation a aussi été réalisé afin de
conserver les arbres de grandes tailles pour préserver le maximum de verdure pour un meilleur confort
thermique.
Situés tout  autour,  les  bâtiments auront  aussi  pour rôle de protéger le  parc central  du bruit.  Les
constructions positionnées au Nord devraient servir également à freiner le vent.
Le programme se fixe pour objectif d’approcher un taux d’énergies renouvelables du réseau de l’ordre de
100%. Pour cela, 4 330m2 de panneaux solaires photovoltaïques seront installés sur certaines toitures du
projet.  Le  chauffage  et  le  rafraîchissement  des  locaux  vont  s’appuyer  sur  une  boucle  tempérée
géothermique,  dont  le  potentiel  est  avéré  sur  site.  Des  études  sur  les  possibilités  de  réaliser  des
bâtiments à énergie positive, pour réinjecter dans le réseau de la ville sont également en cours.

https://laplateforme.io/
https://makeici.org/
https://www.linkedin.com/in/fran%C3%A7ois-leclercq-9aa27a203/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/fran%C3%A7ois-leclercq-9aa27a203/?originalSubdomain=fr
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Les logements, conçus pour être traversant afin de mieux les aérer, devraient faire la part belle aux
grandes terrasses et aux balcons très profonds.©Leclercq Associés

L’idée est d’atteindre les seuils de la RE 2025 en base et ceux de la RE 2028 pour le bâtiment ‘Totem’
emblématique  du  programme  ainsi  que  d’appliquer  les  labels  les  plus  ambitieux  en  matière  de
construction vertueuse (BDM, BBCA, biodivercity, WELL, BREAM et NF HQE…).
Le but pour les concepteurs du projet étant de répondre à deux enjeux fondamentaux : offrir un confort
thermique à l’épreuve du réchauffement climatique et préserver le cœur de l’îlot du mistral tout en
favorisant l’ensoleillement en hiver.

« Ce qui va se construire ici ce n’est pas l’Avignon de 2030, mais bien celui de 2050. »

Cécile Helle, maire d’Avignon

Les voitures autour, les vélos dedans
« Il n’y aura pas de voitures sur le site, complète François Leclerc. Elles seront en périphérie. »
Un parking silo d’une capacité maximale de 420 places servira au stationnement afin de limiter l’emprise
de l’automobile tout en proposant un roulement des places entre les différents usagers (salariés et
résidents qui n’utilisent pas le parking aux mêmes moments).
Situé au Sud du projet, la réversibilité du silo a été anticipée si le développement des transports en
commun et le rapport à la voiture nécessite une nouvelle destination d’usage. Des stationnements, en rez-

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2023/09/Capture-decran-2023-09-13-224648.jpg
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de-chaussée, sont également intégrés sous les terrasses pour plus de discrétions.Des vélos partagés
viendront compléter l’offre des Vélopop alors que programme prévoit la présence d’ateliers de réparation
et d’entretien de vélos.

Le projet est conçu autour d’un jardin central où la voiture est exclue. Les véhicules étant renvoyés
en périphéries.©Leclercq Associés

Imaginer l’Avignon de 2050
« Il ne s’agit pas d’une simple extension urbaine comme à Agroparc ou Joly-Jean, insiste Cécile Helle. Ce
nouveau quartier d’Avignon-Confluences doit être un quartier qui n’existe pas encore sur Avignon. Un
quartier à dimension métropolitaine, symbole de la ville du futur tout en tenant compte de l’existant et
notamment le patrimoine végétal et naturel très riche dans cet espace anciennement agricole. Ce qui va
se construire ici ce n’est pas l’Avignon de 2030, mais bien celui de 2050. C’est pour cela que nous avons
ce niveau d’exigence de qualité urbaine, paysagère et fonctionnelle. »
« Il s’agit d’un projet urbain sans précédent à l’échelle de l’agglomération prenant notamment en compte
la  sobriété  foncière,  confirme  Joël  Guin,  président  du  Grand  Avignon.  Car  n’oublions  pas  que  ce
programme doit servir d’exemple puisqu’il s’agit d’un macro-lot démonstrateur. » En effet, l’ensemble du
projet urbain est composé de 16 macro-îlots.

« L’enjeu étant de créer une complémentarité et non concurrence entre ces quartiers. »

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2023/09/Capture-decran-2023-09-13-223819.jpg
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Joan Busquets, urbaniste

De la réussite de ce premier programme ‘témoin’ dépend une grande partie de l’avenir de toute cette
zone qui s’étend sur 270 ha, dont 100 hectares sont en cours d’aménagement autour de la gare TGV.
« Nous avons d’ailleurs signé un partenariat avec l’EPF Paca (Etablissement public foncier de Provence-
Alpes-Côte  d’Azur),  afin  d’avoir  la  maîtrise  totale  sur  l’aménagement  de  cette  zone  »,  annonce  le
président du Grand Avignon.
Dans tous les cas,  pour l’urbaniste catalan Joan Busquets (voir encadré ci-dessous en 2017),  il  est
impératif « de relier cette zone au cœur historique, sinon cela ne vas pas marcher. L’enjeu étant de créer
une complémentarité et non concurrence entre ces quartiers. » Pour cela, celui qui a supervisé les
aménagements urbains des JO de Barcelone en 1992 préconise notamment une  transformation de la
rocade en boulevard urbain afin de créer une continuité entre la gare TGV et le centre-ville, le futur
quartier et la zone d’activités de Courtine.

L’axe civique imaginé par Joan Busquets doit relier les nouveaux quartiers de la gare TGV à ceux du
centre-ville. ©Leclercq Associés

Après l’attractivité, l’enjeu de l’accessibilité sera l’autre défi à relever

https://www.epfprovencealpescotedazur.fr/
https://www.epfprovencealpescotedazur.fr/
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Cependant, la situation d’Avignon-Confluences ne présente pas que des avantages : « c’est une position
qui n’est pas des plus simple car cette zone est aussi ‘au bout du bout’ », reconnaît la maire de la cité des
papes.
Le défi de l’attractivité étant en passe d’être relevé, restera celui de l’accessibilité et des mobilités. L’axe
civique de 3 kilomètres prôné par Joan Busquets  souhaite  faire  la  part  belle  aux mobilités  et  aux
déplacements doux (piétons, vélos et transports en commun) afin de rejoindre le centre historique.
De son côté, Cécile Helle imagine des solutions innovantes comme le téléphérique urbain en prenant
modèle sur la réussite de Toulouse.
Pour sa part, Joël Guin rappelle son attachement à des projets de développement connexe comme le port
trimodal sur le Rhône. Encore faudra-il convaincre la SNCF, qui traîne des pieds, sur ce dossier de 80M€
mené en partenariat avec les Voies navigables de France (VNF).

L’actuel mas Guigue (à gauche et au centre) sera conservé au coeur de l’axe végétal du programme.
©Leclercq Associés

Les camions pour la rocade, les vélos pour Confluence
Toujours est-il, que pour désenclaver ce territoire de confluence, le serpent de mer de la Leo devrait
immanquablement ressurgir. Plus particulièrement la 3e tranche, avec le franchissement du Rhône qui
constitue le principal intérêt de cet équipement initié il y a 30 ans ! Miser sur l’essoufflement de la
dépendance à une l’automobile ‘carboné’ semble constituer un pari risqué, voir déconnecté, car quand la
mobilité sera 100% électrique et que les véhicules seront plus petits, il faudra tout de même les faire
circuler quelque part. La problématique restera d’ailleurs identique pour les modes doux et les transports
en commun.
Se posera aussi les questions de l’approvisionnement de ce nouveau quartier ‘cul-de-sac’. Les livraisons
des commandes Amazon, si appréciés de ces futurs avignonnais, bien plus enclin à se mettre au vélo

https://www.echodumardi.com/dossier/grand-avignon-quand-la-mobilite-veut-prendre-de-la-hauteur-avec-le-telepherique-urbain/
https://www.echodumardi.com/dossier/grand-avignon-quand-la-mobilite-veut-prendre-de-la-hauteur-avec-le-telepherique-urbain/
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plutôt qu’à renoncer à leur achat en ligne, ainsi que les imprimantes 3D, ne résoudront pas les problèmes
de fournitures alimentaire par exemple.
Avignon-Confluences pourrait constituer l’opportunité de corriger un autre handicap du bassin de vie :
ces infrastructures routières.  Il  est  illusoire de croire cependant que l’agglomération a les moyens
financiers de supporter cette charge. Pour autant, est-ce au Grand Avignon d’accueillir sur son territoire
le seul pont gratuit en 2×2 voies (le pont de l’Europe) sur le Rhône entre Provence-Alpes-Côte d’Azur et
Occitanie. Un ouvrage, qui malgré sa ‘réparation’ réalisée entre 2011 et 2013, est en limite structurel de
capacité d’absorption du trafic, notamment celui des poids lourds. Un cordon ombilical entre l’Italie et
l’Espagne bien trop lourd à porter pour les épaules d’Avignon alors que ce serait à l’Etat et aux Régions
de prendre le relais. Un 3e pont avignonnais sur le Rhône, c’est aussi la possibilité de pouvoir libérer les
habitants de la rocade des nuisances d’un trafic qu’ils endurent quotidiennement avec 30 000 à 40 000
véhicules/jour, dont 11% à 13% de camions. Pour eux 2050, c’est dans une éternité. Les camions pour la
rocade, les vélos pour Confluence ?

Laurent Garcia

Avignon Confluences : les grandes dates de Courtine

1972 : Création de la zone d’activités
Création de la zone d’activité de Courtine. Aujourd’hui présidée par Dominique Taddei, l’association
regroupe près de 350 entreprises totalisant plus de 5 000 salariés.

1997 : 2 projets de parcs d’attractions
Après un projet de parc d’attraction ‘Spyland’ sur le thème de l’espionnage, ce sont les Danois de ‘Tivoli’,
l’un des parcs les plus anciens au monde, qui envisagent de s’implanter en Courtine.

2001: Inauguration de la gare
Inauguration de la gare TGV par Jacques Chirac, président de la République (voir début de l’article).

2003 : DUP pour la Leo
Déclaration d’utilité publique (DUP) pour la Leo (Liaison Est-Ouest) suite à un arrêté ministériel de 1999.
Ce projet vieux de plus de 30 ans prévoit la réalisation d’un contournement routier de l’agglomération en
créant une voie nouvelle de 15 km destinée à fluidifier les trafics de la ville (notamment la rocade Charles
de Gaulle) et de l’agglomération ainsi que le Nord des Bouches-du-Rhône. L’infrastructure est constituée
de 3 tranches dont la première de 5,2 km a été mise en service en 2010 entre Rognonas et Courtine via
un franchissement de la Durance (147M€). La 2e tranche (5,8km) prévoit également un nouveau pont sur
la Durance après avoir longée la rivière vers Châteaurenard. Enfin, la 3e tranche (3,7km) doit relier la
pointe de Courtine au rond-point de Grand Angles, via un franchissement du Rhône en amont du viaduc
TGV. Si la tranche 2, la moins utile, semble un peu plus avancée, la tranche 3, la plus importante, est au
point mort.

2004 : Courtine s’affiche au Mipim
La Ville d’Avignon participe au salon international de l’aménagement et de l’immobilier du Mipim à

http://www.courtine.asso.fr/fr/1.cfm?p=1-courtine-accueil-zone-activites-industrielle-avignon
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Cannes. Elle y présente un projet de cité de la formation, d’un centre de séminaire de 1 500 places ainsi
qu’une pédagothèque destinée à la formation des entreprises.

2006 : City Sud débarque
Le promoteur Pitch promotion annonce la réalisation de ‘City Sud’, un complexe immobilier à vocation
tertiaire d’une superficie de 50 000m2 de locaux dont 27 500m2 de bureaux et 22 500 m2 de commerces,
de loisirs et culture. L’ensemble devait notamment accueillir le multiplexe Pathé, finalement resté à Cap
Sud. Devant être inauguré avant 2012 au plus tard, le programme a été abandonné depuis.

2008 : Le Château recalé
La SARL Château de Courtine dépose un permis de construire pour le réaménagement des 673 400m2 du
domaine de Courtine à Avignon. Le projet prévoit la réalisation, pour 2009, de 108 appartements ainsi
qu’un centre de balnéothérapie dans les quatre corps de bâtiment du Château de Courtine. Dans le même
temps, la société Sasco obtient de l’Etat et de la CNR (Compagnie nationale du Rhône) la concession d’un
terrain de 12 hectares à la pointe de Courtine pour y édifier un port de plaisance de 400 places ainsi
qu’un complexe d’habitat touristique saisonnier de 150 logements sur 7 hectares. Au final, bien que
relancés en 2012, en intégrant un golf notamment, aucun des 2 projets n’a vu le jour.

2010 : Vous prendrez bien une tranche de Leo ?
Inauguration de la tranche 2 de la Leo (voir aussi plus haut en 2003).

2014 : Objectif ? Relancer Courtine
Cécile Helle, maire d’Avignon, et Jean-Marc Roubaud alors président du Grand Avignon et maire de
Villeneuve-lès-Avignon  lancent  un  atelier  territorial  sur  le  thème  ‘Avignon  Courtine-confluence  :
construire ensemble la ville de demain’. Objectif : relancer, d’ici 10 ans, l’aménagement de ce quartier
dénommé désormais Courtine-Confluence.

2014 : Une virgule, pour quoi faire ?
Réseau ferré de France (RFF) et la SNCF inaugurent la ‘virgule’. Cette liaison entre Avignon-TGV et
Avignon-Centre permet de relier les deux gares en 5 minutes. Entre retard et annulation,ce gadget
ferroviaire de 37,25M€ représente alors l’équivalent de près de 4 kilomètres de tramway et presque 20%
de la 3e tranche de la Leo.

2016 : Champion du stationnement
Avec l’inauguration du parking P7, la gare TGV d’Avignon franchi le seuil des 4 000 places de parking,
devenant ainsi la gare française disposant de la plus grande capacité de stationnement.

2017 : L’Opéra confluence s’installe provisoirement
En raison des travaux de rénovation de son site historique situé place de l’Horloge reconstruit en 1847
suite à un incendie, l’opéra du Grand Avignon s’installe provisoirement en face de la gare TGV. Il y
restera  jusqu’en  2021  avant  de  réintégrer  l’intra-muros.  Cette  salle  de  spectacle  provisoire  sera
finalement pérenniser par des entrepreneurs locaux qui inaugureront ‘Confluence spectacles’ en février
2024 en programmant une soixantaine de dates sur la saison.

https://www.echodumardi.com/dossier/nouvelle-salle-a-avignon-tout-savoir-sur-confluence-spectacles/
https://www.echodumardi.com/dossier/nouvelle-salle-a-avignon-tout-savoir-sur-confluence-spectacles/
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2017 : Les grandes lignes d’Avignon Confluences dévoilées
La ville et l’agglomération présentent les grandes lignes du futur quartier ‘Avignon confluences’ dont le
projet urbain est confié à l’architecte catalan Joan Busquets. Ce dernier, internationalement reconnu
suite à sa supervision des aménagements urbains des jeux olympiques de Barcelone de 1992, a été retenu
suite à un appel à concours européen parmi 18 candidatures. « La gare TGV d’Avignon constitue la
grande porte de l’agglomération,  expliquait  alors cet  architecte également professeur à la Harvard
graduate school of design de l’université d’Harvard dans le Massachussetts aux Etats-Unis lors de sa
première présentation en 2018. L’enjeu est ensuite de relier cette porte à l’intra-muros, aux autres
quartiers de la cité des papes ainsi qu’aux autres villes alentours. »

2018 : Premier parc photovoltaïque au sol pour Avignon
La CNR (Compagnie nationale du Rhône) inaugure son nouveau parc photovoltaïque à Avignon. Pour la
Cité des papes, il s’agit du premier parc solaire au sol à voir le jour sur son territoire. Implanté le long du
Rhône sur le site industriel et portuaire de Courtine, ce projet de 10 ha a été initié en 2015 en devenant
lauréat du 3e appel d’offres national pour les installations photovoltaïques de grande taille. Les travaux
ont ensuite commencé en février 2017 et se sont achevés en avril 2018 avec l’installation de 18 500
panneaux photovoltaïques.

2019 : Plus de 10 ans d’avance sur les prévisions
La gare TGV franchit le seuil des 4,1 millions de passagers. Un chiffre qu’elle ne devait pas atteindre
avant 2030 selon la SNCF.

2021 : Bart lance la dynamique
Lancement du projet Bart. Un immeuble de 5 étages de 6 000m2 alliant bureaux (1 900m2), espaces co-
living (1 600m2), coworking (1 500m2), bar-restaurant, commerces ou encore mur d’escalade et un toit-
terrasse avec vue sur 360°. La livraison est prévue en 2025.

2023 : Installation de la Caf
Après 2 ans de travaux,  la Caf (Caisse d’allocations familiales)  emménage dans son nouveau siège
vauclusien. Le bâtiment de 7 333m2 accueille les 280 agents de la CAF 84 des agences d’Avignon-siège,
Cavaillon et Carpentras. Ces derniers seront répartis dans un espace de 6 182m2 qui s’étend sur 3 étages
dont 400m2 en rez-de-chaussée destinés à l’accueil  des 250 allocataires reçus chaque jour. Baptisé
‘Confluence Park’ ce nouvel édifice en R+3 comprendra également une offre de 1 100m2 de bureaux
modulables, une terrasse privative de 140 m2, 129 places de stationnement pour la Caf et 47 places de
parking  supplémentaires  pour  les  utilisateurs  des  bureaux.  Labellisé  HQE  (Haute  qualité
environnementale)  bâtiment  durable  afin  de  répondre  aux  normes  environnementales  en  matière
d’économie d’énergie et de performances thermiques, le bâtiment orienté est-ouest dispose en son centre
d’un îlot verdoyant entouré de larges terrasses.

2024 : Premier concert pour Confluence spectacles
Ouverture de la nouvelle salle de spectacle ‘Confluence spectacles’ prévue le 15 février avec un concert
de Christophe Willem.

https://www.echodumardi.com/dossier/courtine-enfin-les-3-coups-pour-confluence/
https://www.confluencespectacles.fr/?gclid=CjwKCAjwu4WoBhBkEiwAojNdXlz3LuU7SSom3R8VKICQo5Syuejt7_KsAhoogqnvhadCVJMhKULW8xoCiKgQAvD_BwE
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2025 : Premiers coups de pioche pour le macro-lot démonstrateur
Les travaux du premier macro-lot sont annoncés courant 2025 pour des premières livraisons fin 2026.

(Vidéo) Coupe du monde de rugby : revivez la
cérémonie d’accueil de l’équipe d’Uruguay à
Avignon

La cérémonie d’accueil de l’équipe de rugby d’Uruguay, dont le camp de base est à Avignon,
s’est tenue ce lundi 11 septembre, sur la place du Palais des Papes.

Alors que la dixième édition de la coupe du monde de rugby à XV a débuté ce vendredi 8 septembre, avec
une victoire de l’équipe de France face à la Nouvelle-Zélande (27-13), l’équipe d’Uruguay a été accueillie
à Avignon lors d’une cérémonie officielle ce lundi 11 septembre, sur la place du Palais des Papes.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


4 mai 2024 |

Ecrit par le 4 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/cecile-helle/page/2/   20/43

L’Uruguay, dont le camp de base est à Avignon, affrontera la France ce jeudi 14 septembre à Lille.

Lire également – « Coupe du monde de rugby : le monde de l’ovalie à l’honneur dans le Vaucluse »

L’équipe de rugby d’Uruguay est accueillie par les élus locaux sur la place de l’horloge
(Avignon). La foule est aussi présente © Jérôme Renaud
La sélection uruguayenne remonte de la place de l’horloge à celle du Palais des Papes, où
se tient la cérémonie d’accueil © Jérôme Renaud
Sur la place du Palais des Papes, les joueurs de l’équipe de rugby d’Uruguay sont accueillis
par une haie d’honneur © Jérôme Renaud
Les joueurs uruguayens reçoivent la traditionnelle « cape » (casquette) de la coupe du
monde de rugby ainsi que la médaille, issue du recyclage de téléphone portable © Jérôme
Renaud
La sélection uruguayenne reçoit les cadeaux protocolaires de la maire d’Avignon, Cécile
Helle et du président de la Région Sud, Renaud Muselier © Jérôme Renaud
Les joueurs uruguayens remettent à leur tour leurs cadeaux à Cécile Helle, maire
d’Avignon © Jérôme Renaud

Avignon, la piscine Jean-Clément est devenue
éco-responsable
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Dans le cadre du Plan Avignon ambition, la piscine Jean Clément –à Montfavet- vient d’être
rénovée et dotée d’une extension. La transformation s’est montée à plus de 4M€ dont presque
la moitié prise en charge par de nombreuses subventions. A la clef ? Plus de 55% d’économie
d’énergie réalisés et un financement concocté avec Banque des territoires.

La rénovation de la piscine Jean Clément intervient dans le cadre du Plan Avignon ambition piscines pour
l’accès au domaine aquatique des avignonnais et, plus prosaïquement, pour l’initiation à la nage, au
sport-santé, au bien-être et au jeu.

Le plan
porte sur 4 piscines qui,  outre Jean Clément prévoyait  également la  réfection de Chevalier  Folard
–Chemin de la Martelle-, Pierre Reyne –Rue Velouterie-, Stuart Mill –Chemin de Malpeigné- , Le stade
nautique,  –  rue Pierre  de Coubertin,  quartier  Saint  Chamand-  faisant  partie  d’une autre  opération
financière.

Ce programme,
conçu pour la remise aux normes du parc aquatique de la ville, devrait concourir à la dynamisation des
quartiers autour des piscines et à la maîtrise de l’énergie et des coûts de fonctionnement pour un budget
de plus de presque 19M€.

https://www.avignon.fr/toutes-les-actualites/actualite/avignon-ambition-piscines/
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Au chapitre des chiffres
Le coût total des travaux de la piscine Jean Clément s’est monté à plus de 4M€ pour lequel la Ville a
investi 1,896M€ ; l’Etat 1,416M€, France Relance 409 651€ et l’Agence nationale du sport 367 040€.

Dispositif d’intracting sécurisé
Le maire d’Avignon, Cécile Helle a signé avec Alexis Rouque, directeur régional de la Banque des
territoires Paca, une convention d’intracting sécurisé bâtimentaire. C’est un prêt conclu au moyen d’une
convention dite d’Intracting sécurisé qui apporte une aide financière aux collectivités s’engageant dans
des rénovations de bâtiments à très fort niveau de réalisations d’économies d’énergie.

Les collectivités
En effet, il est imposé aux collectivités de réaliser à minima 40% d’économies en énergie finale. L’objectif
est d’initier des travaux propices à l’amélioration des performances énergétiques du bâtiment.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2023/07/Piscine-Jean-Clement.jpg
https://www.banquedesterritoires.fr/investissement-dans-la-renovation-des-batiments-dispositif-intracting
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Dans le détail
Les travaux ont consisté en la rénovation intégrale de l’ensemble du site avec la reprise intégrale de
l’enveloppe thermique et des installations techniques : air, eau, chauffage ; Une extension de 316 m2 ;
Une entrée restructurée ; Des vestiaires ainsi que les locaux du personnel ; Le réaménagement des
extérieurs et la création d’un jardin et d’un splachpad, aire de jeux aquatique pour tous les âges.

Le mot du maire
«Alors même que nombre de piscines municipales ferment dans d’autres villes, a souligné Cécile Helle,
nous avons fait le choix de maintenir dès cet été, l’usage de cette magnifique piscine, Jean Clément, afin
que petits et grands puissent vivre Avignon dans des espacesde fraîcheur confortables, modernes et
chaleureux.»

Terre de jeux 2024
«En novembre 2019, Avignon était labellisée Terre de Jeux 2024 par le comité Olympique, a rappelé le
maire de la Cité papale. Une belle reconnaissance de la politique de la Ville en faveur du développement
des pratiques sportives accessibles à tous et de l’impulsion donnée au monde sportif avignonnais au

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2023/07/Piscine-2.jpg
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travers des ambitieux chantiers de rénovation portés sur des nombreux équipements depuis 2014.» 

Olivier Dubois : l’ancien journaliste otage de
retour à Avignon

Olivier Dubois, journaliste reporter, libéré le 20 mars derniers après 711 jours de captivité au
Mali, a tenu à remercier Cécile Helle, maire d’Avignon, pour sa mobilisation et les actions
menées pour sa libération.

C’est entouré de sa sœur Canèle Bernard, de Pierre Platon, président de l’association des anciens élèves
du lycée Mistral et de Tiago Rodrigues, directeur du Festival d’Avignon, qu’Olivier Dubois s’est rendu à
l’Hôtel de Ville d’Avignon ce mercredi 14 juin. Durant près d’une heure, l’ancien élève de Mistral et
Cécile Helle, maire d’Avignon, ont échangé. Le journaliste spécialiste du Sahel a tenu à remercier la
première magistrate de la ville pour sa mobilisation et les actions menées pour sa libération.
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Pour rappel, durant sa captivité, de nombreux Vauclusiens et Français avaient affiché leur soutien au
journaliste. En janvier 2022, durant une mobilisation en son honneur, les élèves du lycée Mistral avaient
porté des banderoles sur lesquelles on pouvait lire « Tient bon Olivier, on ne t’oublie pas » ou encore
« Libérez Olivier ». Dans le même temps, Cécile Helle avait appelé à une mobilisation nationale pour
« cet homme dont le métier est d’informer ».

Enlevé le 8 avril 2021 au Mali par le groupe de soutien à l’islam et aux musulmans (GSIM), à l’occasion
d’une rencontre avec Abdallah Ag Albakaye, Olivier Dubois a été libéré le 20 mars 2023 au terme de 711
jours de détention.
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Olivier Dubois et Cécile Helle lors de leur rencontre le 14 juin © DR

J.R.
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Maroc, Chine : la CCI de Vaucluse affiche ses
ambitions à l’international

La CCI (Chambre de commerce et d’Industrie) de Vaucluse vient de recevoir une délégation marocaine
de la Chambre africaine du commerce et des services (CACS) et de la Région Dakhla-Oued Eddahab.
C’est avec cette région que la chambre consulaire vauclusienne a récemment conclu un partenariat pour
la création d’un centre de formation dans le secteur de l’hôtellerie et la restauration qui sera situé à
Dakhla.

Favoriser les échanges avec l’Afrique
Organisé par le vauclusien Thierry Robin, Délégué Europe de la CACS qui dispose désormais d’une
antenne au sein de la CCI 84, la venue des représentants du royaume chérifien a permis de faire
découvrir les savoir-faire de l’école hôtelière d’Avignon géré par la Chambre de commerce et d’industrie
de Vaucluse.
Durant son séjour, la délégation marocaine a également visité les locaux de l’Inrae (Institut national de
recherche pour l’agriculture, l’alimentation et l’environnement) situé à Agroparc. Ils ont aussi visité les

https://www.echodumardi.com/actualite/la-cci-de-vaucluse-apporte-son-savoir-faire-pour-la-creation-dun-centre-de-formation-en-hotellerie-restauration-au-maroc/
https://www.echodumardi.com/actualite/la-cci-de-vaucluse-apporte-son-savoir-faire-pour-la-creation-dun-centre-de-formation-en-hotellerie-restauration-au-maroc/
https://www.echodumardi.com/actualite/la-cci-de-vaucluse-apporte-son-savoir-faire-pour-la-creation-dun-centre-de-formation-en-hotellerie-restauration-au-maroc/
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installations de l’aéroport Avignon-Provence avant d’être reçu par Cécile Helle, maire d’Avignon, dans les
salons de l’Hôtel de ville de la cité des papes.
Cette rencontre a été l’occasion de signer une convention de partenariat en présence du Consul du
Maroc venu de Marseille qui a rappelé que son pays « était ouvert à toutes les coopérations, surtout avec
la France » dans un département « qui compte 40 000 Marocains » d’origines.
Même volonté pour le maire d’Avignon qui s’est déclarée « favorable à ces échanges ». Dans ce cadre,
outre  l’école  hôtelière,  les  secteurs  de  la  l’agro-alimentaire,  du  transports,  de  la  culture,  de  la
désalinisation…

La délégation marocaine et la CCI de Vaucluse ont été reçues par Cécile Helle, maire
d’Avignon.Crédit photo : Newcom

« Avec cet accord Dakhla ainsi qu’avec l’ouverture du bureau de la CACS dans nos locaux à Avignon,
nous pouvons être une porte vers l’Afrique pour les entreprises vauclusiennes, explique Gilbert Marcelli,
président de la CCI 84. A l’inverse, pour la délégation marocaine la Chambre de commerce et d’industrie
pourrait constituer l’accès d’entrée à l’Europe.
Par ailleurs, Thierry Robin, qui figure parmi les organisateurs de nombreux salons des maires en France
dont celui de Vaucluse à l’automne ou celui du Gard qui vient d’avoir lieu à Alès, va aussi organiser le 1er

salon des maires du Maroc qui se déroulera à Marrakech. Il a donc profité de cette rencontre pour
convier Cécile Helle à ce rendez-vous inédit en Afrique.

Une délégation chinoise reçue quelques jours plus tôt
Quelques jours auparavant, à l’occasion de la signature de la charte de jumelage entre le district de
Bao’an-Shenzen et la ville d’Avignon, une importante délégation d’élus et des chefs d’entreprise chinois a
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aussi été reçue par la CCI de Vaucluse. Ces derniers ont visité l’entreprise Egide à Bollène, spécialisée
dans la production de boîtiers hermétiques pour composants électroniques.
Le séjour s’est clôturée par une réunion à la CCI en présence notamment de Zhe Dong, 1er adjoint de
Bao’an-Shenzen, Guangli Dong, Consul général de Chine à Marseille et Gilbert Marcelli, président de la
CCI de Vaucluse afin d’évoquer la situation géographique (proximité de la mer, industrie et innovation,
infrastructures…) de cette mégalopole … De nombreux chefs d’entreprise vauclusiens étaient présents
pour l’occasion. « Une dynamique économique va être mise en place, entre la province Bao’an-Shenzen et
le Vaucluse. Nous allons mettre en place un bureau d’échanges entre Avignon coeur de Provence, et la
Chine, pour développer l’économie vauclusienne » s’est félicité pour l’occasion le président de la CCI.

La délégation chinoise en visite dans l’usine Egide de Bollène en compagnie d’Anthony Zillio, le
maire de la ville. Crédit photo : Newcom

Célébration de la victoire du 8 mai à Avignon
: une cérémonie qui fait la part belle aux
jeunes
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Pour ce 78e anniversaire, sur la place du Petit-Palais puis devant le Monument aux Morts du Rocher des
Doms, on a pu noter la présence de nombreux jeunes, face aux personnalités civiles et militaires.

La  préfète,  Violaine  Démaret,  la  maire  d’Avignon,  Cécile  Helle  (dont  c’était  l’anniversaire),  Michel
Bissière,  conseiller  régional  qui  représentait  le  président  Renaud  Muselier,  le  colonel  Guillaume
Deschamps, patron de la BA (Base aérienne) 115 d’Orange et Délégué militaire départemental, le Colonel
Cédric Garence, directeur du Groupement de Gendarmerie de Vaucluse et le Directeur Départemental de
la Police Nationale, Emmanuel Desjars de Keranroüe ont participé aux deux cérémonies de la Cité des
Papes.

Mais, le public, bien moins rare que sur les Champs Elysées, des familles, des anciens combattants, des
citoyens a vu un jeune parmi les porte-drapeau, pompier d’Avignon, Antonin Monge (au premier plan en
photo ci-dessus) et surtout un futur pompier, comme son grand-père et son papa, l’actuel directeur du
Centre de secours principal de Fontcouverte qui n’a que 8 ans : Gabriel Casu, qui a ravivé la flamme et
qui s’est vu épingler le « bleuet » de France, par la préfète. Bleuet qui est le symbole de la mémoire et de
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la solidarité envers les anciens combattants, les veuves de guerre et les orphelins qui ont perdu leur père
au combat. Quant à la jeune Maéya Rezouali, 10 ans, elle a lu un poème devant le Monument aux Morts
enfin, plusieurs adolescents des lycées d’Avignon ont déposé la gerbe du Souvenir Français.

Gabriel Casu, 8 ans, s’est vu remettre un ‘Bleuet’ par la préfète de Vaucluse.

Une cérémonie transgénérationnelle, digne, silencieuse, « Pour que nous n’oubliions pas les 10 millions
d’alliés morts pour notre liberté » a conclu Violaine Démaret.

Grand Avignon : pour son ouverture, le
parking relais de Saint-Chamand sera gratuit
jusqu’au 14 mai
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Le Grand Avignon et la ville d’Avignon viennent d’inaugurer le nouveau parking relais situé
dans le quartier de Saint-Chamand, juste après le terminus de la ligne 1 du tramway. Pour
l’agglomération, il s’agit désormais d’inciter la population à laisser les véhicules aux portes de
la cité des papes grâce à la réalisation d’autres parking-relais qui vont voir le jour tout autour
d’Avignon afin de compléter l’offre de stationnement existante.

Situé à une centaine de mètres du terminus de la ligne 1 du tramway d’Avignon, le nouveau parking-
relais de Saint-Chamand dispose d’une capacité de 360 places réparties en 6 demi-niveaux. A l’intérieur,
il comprend notamment de 8 places pour les Personnes à mobilité réduite (PMR), 5 places pour les
véhicules électriques et 6 places destinées au covoiturage, réparties au niveau d’accès (niveau 0). Une
consigne à vélos sécurisée de 22 places est également à disposition des usagers.
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Implanté sur un terrain de 5 655 m², cet équipement de 11 mètres de haut représente un investissement
de 6,5M€ dont 5,8M€ pour les  seuls  travaux du parking.  Principal  contributeur,  le  Grand Avignon
(4,566M€) a bénéficié d’aides du Conseil départemental de Vaucluse (1,27M€), de l’Etat (663 888€) dans
le cadre de la DSIL (Dotation de soutien à l’investissement local). Par ailleurs, la ville a cédé le foncier
pour 1€ symbolique et la Région Sud-Paca a soutenu financièrement le Grand Avignon dans son projet
global de déplacement comprenant le premier tronçon du Tram, les Chron’hop et le parking de Saint-
Chamand.

« L’enjeu est de vivre en harmonie dans la densité. »

Jean-Paul Cassulo, architecte.

https://www.linkedin.com/in/jean-paul-cassulo-1635b450/?originalSubdomain=fr
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Un geste architectural à côté de la plaine des sports
« Ce parking-relais à un rôle urbain d’ouvrage qui n’est pas que là pour parquer des bagnoles, insiste
Jean-Paul  Cassulo,  l’architecte  avignonnais  qui  a  conçu  le  bâtiment,  en  compagnie  des  13  autres
entreprises intervenant dans le chantiers, dont 7 vauclusiennes. L’enjeu est de vivre en harmonie dans la
densité. »
« L’objectif est de capter le trafic en périphérie et de mettre du beau dans la ville, complète Cécile Helle,
maire d’Avignon. Merci donc à Jean-Paul Cassulo d’avoir mis du beau dans la ville. Merci aussi au Grand
Avignon d’avoir accepté d’investir un peu plus pour mieux faire. »

« Cela prouve que quand on réunit la volonté politique et la stratégie d’aménagement on
peut améliorer l’attractivité et l’accessibilité d’un quartier. »

Cécile Helle, maire d’Avignon.

« Nous sommes dans un quartier en pleine transformation, poursuit la maire de la cité des papes. Nous
avons tous en tête ce qu’était Saint-Chamand il y a 5 ou 10 ans. Aujourd’hui, ce projet s’inscrit dans une
optique de développement durable, notamment sur le plan environnemental, esthétique et urbanistique.
Ce parc-relais s’intègre dans un environnement urbain existant, lui aussi en plein développement, avec la
plaine des sports et le Nouveau programme national de renouvellement urbain (NPNRU) notamment.
Cela prouve que quand on réunit la volonté politique et la stratégie d’aménagement on peut améliorer
l’attractivité et l’accessibilité d’un quartier où il fallait 40 minutes pour rejoindre le centre-ville, contre 15
minutes aujourd’hui. »
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Le nouveau parc-relais de Saint Chamand se situe dans un quartier de près de 3 000 habitants
marqué par un fort enclavement, avec la présence d’infrastructures de transports (route de
Marseille : RN7 au sud, Rocade à l’ouest, voie de chemin de fer au Nord) et d’équipements
(commerciaux, publics…). C’est également un quartier en pleine mutation, en phase avec le Nouveau
Programme National de Renouvellement Urbain (NPNRU). Dans ce cadre, la tour située au premier
plan est amenée à bientôt disparaître.

A fond la forme avec la plaine des sports
Une intégration du parking-relais dans son environnement qui passe par la proximité immédiate de la
plaine des sports.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


4 mai 2024 |

Ecrit par le 4 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/cecile-helle/page/2/   36/43

Côté plaine des sports, un mur d’escalade est adossé au parking-relais.

Ainsi, afin de compléter l’offre sportive, un mur d’escalade écocertifié est implanté sur la façade Sud du
Parc-Relais.  Il  présente une hauteur de 10 mètres et une largeur de 15 mètres et sera équipé en
permanence  de  prises  d’escalade  sur  toute  sa  largeur  jusqu’à  3  mètres  de  haut.  Dans  le  cadre
d’animations programmées par la Ville ou sur demandes de clubs, des prises supplémentaires pourront
être installées sur la totalité du mur. Le coût du chantier pour la Ville (études et travaux) s’élève à 200
000€.

Parking-relais de Saint-Chamand : mode d’emploi
Les entrées et sorties des véhicules s’effectueront sur l’avenue Pierre de Coubertin, au nord-est du
terrain. L’accès piéton principal en façade ouest ouvrira sur l’avenue Pierre de Coubertin, sur les stations
du tramway et du réseau de bus desservant le centre-ville et ses commerces, sur les aménagements
paysagers, sur la plaine des sports, ainsi que sur le parvis du stade nautique. Un second accès est situé
sur la façade est. Une station Vélopop sera implantée face à l’accès piétons.
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« Le parking sera gardienné 24h sur 24h. »

Côté sécurité, le parc relais disposera de caméras de surveillance reliées au Poste de commandement
centralisé du tramway, via une connexion au Centre de maintenance et au dépôt de Courtine. Il sera
gardienné 24h/24h.  Sa  configuration,  liée  à  l’organisation  des  parcours  intérieurs  et  extérieurs  du
bâtiment, offre une clarté des cheminements grâce à la lumière naturelle,  et une vue dégagée des
dispositifs d’accueil excluant les recoins et les zones d’attente cloisonnées.

Tarifs et gratuité pour les usagers des transports en commun
Accessible à tous, le parc-relais de Saint-Chamand est gratuit pour les usagers des transports en commun
et les abonnés Orizo, et prochainement pour les résidents du quartier, la nuit uniquement. Pour les
autres, le parc-relais fonctionne grâce à un ticket acheté au Distributeur automatique de titre (DAT), qui
servira à la fois de titre de transport pour voyager sur le réseau Orizo pour 1 à 7 personnes, et également
de titre de sortie (voir également tarif ci-dessous).
Dans le cadre de son ouverture, le Grand Avignon met en place la gratuité d’accès à l’ensemble des
usagers, jusqu’au vendredi 14 mai 2023.

https://www.orizo.fr/
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L’agglomération veut augmenter l’offre de stationnement
« Après la mise en service du tramway et du nouveau réseau de bus, le Grand Avignon continue de tracer
la voie d’une agglomération où l’on circule mieux et plus propre, explique Joël Guin, président de la
Communauté d’agglomération du Grand Avignon. Cette politique volontariste en matière de transports
définie dans son Plan de déplacements urbains (PDU), mise notamment sur l’intermodalité, à savoir la
capacité du réseau à permettre l’utilisation de différents modes de transports et permettre à un plus
grand nombre d’accéder dans de meilleures conditions à ceux-ci. Ce schéma inscrit dans la durée la
volonté du Grand Avignon de poursuivre ses actions en matière de mobilité durable et de développer un
réseau structurant de transports collectifs dans la partie la plus dense de l’agglomération. Cette volonté
induit également un changement des modalités d’accès aux centres et une évolution de la politique de
stationnement avec le développement de l’offre de parkings-relais. »

« Nous sommes là pour apporter des solutions concrètes aux problématiques de mobilité sur
notre territoire. »

Joël Guin, président du Grand Avignon

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


4 mai 2024 |

Ecrit par le 4 mai 2024

https://www.echodumardi.com/tag/cecile-helle/page/2/   39/43

Création de 4 nouveaux parcs-relais supplémentaires
C’est donc dans cette logique, qu’outre le nouveau site de stationnement de Saint-Chamand, le Grand
Avignon s’engage dans la création de 4 nouveaux parcs-relais localisés en périphérie. Objectif : inciter la
population à laisser les véhicules aux portes d’un la cité des papes.
Ainsi, 4 autres parkings-relais vont voir le jour d’ici 2026. Celui d’Agroparc qui  disposera de 320 places
de stationnement, dont 8 places pour les personnes à mobilité réduite (PMR) et un pôle d’échanges
bus/cars. D’un montant de 1,8 M€, sa mise en service est prévue le 26 mai 2023.
Ensuite, les sites de stationnement des Angles et de Réalpanier, qui seront agencés en superstructures
afin  d’augmenter  leur  capacité  d’accueil,  proposeront  respectivement  500  places  (dont  400  en
superstructure) et 700 places.  Ces 2 parkings représentent un investissement global de 32,5M€ en
incluant l’aménagement de la voie de desserte en site propre des Chron’hop (ndlr : les Bus à haut niveau
de service) du parking des Angles.
Enfin,  le  projet  de  parking-relais  de  Châteaurenard  est  assuré  sous  la  maîtrise  d’ouvrage  de  la
Communauté d’agglomération Terre de Provence. Des études sont en cours afin d’accroitre la capacité de
ce parking à 500 places, dont le montant prévisionnel est de l’ordre de 2,3M€.
L’ensemble de ces parkings-relais viendra compléter ceux déjà existants : le parking des Italiens (1 600
places), celui de l’île Piot (1 100 places), d’Auchan nord (200 places) ainsi que de René Char (200 places).
« Nous sommes là pour apporter des solutions concrètes aux problématiques de mobilité sur notre
territoire », insiste le président de l’agglomération.

Avignon : le Green Fest veut continuer
d’exister
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Il  y a deux semaines, Teddy Sambuchi publiait la pétition « Justice pour le Green Fest à
Avignon ».  Dans  ce  texte,  le  directeur  du festival  déclare  qu’ID-Ile,  nouveau rendez-vous
musical estival de la Cité des papes, est selon lui une copie de son propre évènement et estime
que la municipalité d’Avignon ne respecte pas le principe d’équité entre ces deux rendez-vous
culturels,  notamment en ce qui concerne le montant des subventions attribuées à chaque
festival.

Créé en 2015, le Green Fest est devenu le festival de musique électronique d’Avignon. Jusqu’en 2019,
l’évènement se déroulait sur la commune de Sorgues, mais depuis 2021, le festival s’est délocalisé dans
la Cité des papes. Pour l’heure, l’édition 2023 du festival est prévue le 13 juillet au parc Chico Mendes,
mais pour Teddy Sambuchi, directeur de l’évènement, cette nouvelle édition pourrait être menacée par
l’existence d’un nouveau rendez-vous musical porté par la municipalité d’Avignon : ID-Ile.

Pour rappel, le festival ID-Ile se présente comme le nouveau temps fort musical, convivial, engagé et
incontournable de la Cité des Papes. « Lancé en 2023, cet évènement montera en puissance, en volume
et en notoriété, nous n’en doutons pas, pour fêter dignement en 2025, les 25 ans d’Avignon, Capitale
européenne  de  la  Culture  »,  expliquait  Cécile  Helle,  maire  d’Avignon,  dans  le  communiqué  de
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présentation de l’évènement. Mettant à l’honneur, le rap, la pop et la musique électro, la première
édition du festival se déroulera les 9 et 10 juin au parc du centre de loisirs de l’île de la Barthelasse, à
Avignon.

Lire également : la première édition du festival de musique ID-Ile aura lieu en juin

Teddy Sambuchi a appris l’existence de ce nouveau festival il y a maintenant deux ans : « des agents de
la mairie m’avaient informé qu’il devait se tenir au printemps et programmer des musiques pop, hip-hop
et variétés. Problème, nous n’imaginions pas que les porteurs de ce projet iraient jusqu’à programmer
des artistes de musiques électroniques et qu’il se déroulerait un mois avant notre festival. »

Avec le festival ID-Ile programmé début juin et le festival Résonance fin juillet, « le Green Fest se
retrouve en étau au milieu », explique Teddy Sambuchi. « Programmer deux évènements de grande
ampleur, à un mois d’intervalle, démontre une méconnaissance des enjeux et de la réalité du secteur »,
selon le directeur du festival qui accueille en moyenne 3 000 participants.

En 2022, le festival Green Fest a accueilli 3 000 personnes © Green Fest
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« Le plagiat est flagrant »

A ce mauvais timing, s’ajoute un certain caractère de plagiat toujours selon le directeur : « le 13 octobre
2022 s’est tenue une table ronde en mairie pour dresser le bilan de l’édition 2022. Durant cette réunion,
j’ai présenté les enjeux et les perspectives de développement du Green Festival pour les trois prochaines
années.  Lorsque  j’ai  lu  le  contenu  de  la  délibération  de  l’association  Idylle  [porteuse  du  festival
éponyme], j’y ai retrouvé exactement les mêmes éléments de langage mot pour mot, qui étaient présentés
dans notre rapport d’activité, d’enjeux et des perspectives. Le plagiat est flagrant. »

Face à cette accusation, la municipalité d’Avignon explique dans un courrier adressé au festival électro
que  «  le  Festival  GreenFest  est  un  évènement  musical  entièrement  tourné  vers  les  musiques
électroniques ; il n’y a pas de chansons à proprement parler, les artistes sont des DJ ou des interprètes de
compositions essentielles basées et réalisées à partir d’instruments et appareils numériques. » Alors que
le festival ID-Ile est quant à lui « essentiellement tourné vers la chanson autour d’une typologie large de
styles  de  musiques  actuelles  :  rock,  pop,  rap  et  beaucoup  plus  ponctuellement  de  musiques
électroniques. »

Lire également : Dinos, Jain, Kungs, Jazzy Bazz… le festival ID-Ile dévoile sa programmation finale

Cette réponse ne satisfait  pas le directeur du Green Fest  qui  déclare avoir  essayé de nombreuses
demandes de recours amiable : « depuis mi-novembre, la mairie procrastine à notre égard. Une seule
réunion en visio s’est tenue avant les fêtes. Nous devions refaire un point d’étape début janvier… puis mi-
janvier, début février… nous sommes mi-mars ».

« L’idée n’est pas de faire annuler tel ou tel festival, mais de trouver un équilibre »

Enfin,  au  mauvais  timing  et  au  supposé  caractère  de  plagiat,  s’ajoute  la  question  des
subventions. « L’organisateur du festival ID-Ile a communiqué un budget global avoisinant 600 000€. La
subvention de 80 000€ qui leur a été allouée représente 13,33% de ce budget. Le principe d’égalité
commande à la mairie de nous allouer une subvention au taux de 13,33% de notre budget de 270 000€,
soit la somme de 36 000€. Problème, la municipalité ne cesse de se réfugier derrière les prestations en
nature évaluées à 35 000€ qui correspondent à la mise en conformité technique du site pour l’accueil
d’un festival. » Face à cela, le directeur du Green Fest demande à la mairie « de respecter le principe
d’égalité et de ne pas fausser le jeu de la concurrence. »
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« Nous voulons un accord qui soit juste et dans une logique d’équité », déclare Teddy Sambuchi

Malgré ces constats, Teddy Sambuchi souhaite trouver un compromis : « L’idée n’est pas de faire annuler
tel ou tel festival, mais de trouver un équilibre dans le temps, l’espace et le contenu et surtout que nous
soyons traités sur un pied d’égalité. » Pour cela, le directeur du festival demande à la ville d’Avignon la
signature d’une convention d’objectifs pour 3 ans avec une subvention au même taux que le festival ID-
Ile, ainsi que les mêmes avantages de communication institutionnelle.

« Nous voulons un accord qui soit juste et dans une logique d’équité et de respect des parties afin que le
jeu de la concurrence ne soit pas favorisé pour l’un ou l’autre. » conclut Teddy Sambuchi.
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